关于"中国反邪教协会"参与迫害法轮功的调查报告

一、概述

"中国反邪教协会"是由具有宗教或者科技身份的党政高级官员发起成立的组织。该协会的所有活动,都是通过政府及其媒体的参与,用其成员的宗教或者科技身份,向国内和国际社会发布和解释中国当局镇压法轮功的理由,向中国当局建议镇压法轮功的措施,制造反法轮功的理论,并直接参与包括转化法轮功修炼者在内的各种迫害活动[1]。

"中国反邪教协会"成立于 2000 年 11 月 13 日[2]。随后,该协会在全国各地的省、市甚至企业和学校中迅速成立了相应的组织,并动员社会各界人士参 加、开展反对法轮功、转化法轮功学员的运动。

据中国反邪教协会副理事长兼秘书长王渝生介绍,截至2003年10月,中国各省、自治区、直辖市成立了24个反邪教协会,尚有7个省、自治区正在积极筹备,各省、自治区、直辖市的反邪教协会是中国反邪教协会的团体会员。自2000年11月中国反邪教协会成立至今,全国和地方的反邪教协会组织展览宣传活动近千场次;举办报告会、演讲会、座谈会千余场;建立了"中国反邪教网站";组织编辑影视作品20多部,编辑出版刊物40万册[3]。到2004年,各地仍在陆续成立反邪教协会。

二、"中国反邪教协会"主要领导成员

组织主要发起人和骨干成员是具有宗教或者科技身份的党政高级官员。他们声称是民间的志愿者。主要包括[4]:

庄逢甘: 理事长,全国政协常委,中国科协副主席,中国科学院院士

王渝生: 副理事长兼秘书长,全国政协委员,中国科技馆馆长

傅铁山: 副理事长,全国人大副委员长,中国天主教爱国会主席

圣 辉: 副理事长,全国政协常委,中国佛教协会副会长

龚育之:副理事长,全国政协委员,原中共中央党校副校长

何祚庥: 副理事长, 全国政协委员, 中国科学院院士

潘家铮: 副理事长,全国政协委员,中国科学院院士、中国工程院院士,中国工程院道德委员会主任

王家福: 副理事长,中国社会科学院法学研究所研究员、中国法学会副会长、曾任法学所所长。

郭正谊: 副理事长,全国政协委员,中国科普研究所研究员,

王大珩,王绶棺,邹承鲁,张光斗,张维,胡亚美,钱令希,梁守盘,梁思礼、司马南

三、"中国反邪教协会"的官方性质

中国反邪教协会是借民间组织名义的官方组织。其官方性质可从组织机构、经费来源、活动性质和活动特点诸多方面证实。

1.组织机构:

中国反邪教协会是中国官方机构中国科学技术协会的成员单位,其办事机构挂靠在政府机构中国科技馆[5]。主持日常工作的秘书长和副秘书长都是全职的国家机关工作人员。而有些地方的反邪教协会的负责人就是当地的党政官员。所有的反邪教协会办事机构都设在政府机关内。

王渝生,中国反邪教协会副理事长兼秘书长,中国科技馆馆长。由于他的原因,中国反邪教协会[6]和中国关爱协会 [7](同一个组织,两个名字)都注册在中国科技馆。王渝生是这两个协会的法人代表。

李安平,中国反邪教协会副秘书长,原中国科学技术史学会办公室主任,专职秘书。2001年1月调动工作(注意,是调动工作。在中国这是和民间组织没有任何关系的,只在官方机构内部才有调动工作这一说),成为中国反邪教协会的专职副秘书长。因为调动紧急,原工作没有来的及交代,致使当年中国科学技术史学出版学会通讯的工作未能按计划面世[8]。

程宁宁,中国反邪教协会专职副秘书长[9]。中国女科技工作者联谊会秘书长,中国科学技术协会国际部副部长。2004年2月29日调查核实,陈宁宁仍然是科协国际部的编制,还在国际部上班[10]。也就是说,这个专职副秘书长是从政府机构科协拿工资来做反邪教协会的事。

辽宁省营口市反邪教协会会长就直接由镇压法轮功的党的官员担任。2004年1月12日,辽宁省营口市举行反邪教协会成立大会。市委副书记、市纪委书记王恩来和市委副书记刁绍长当选为名誉会长,市委常委、市政法委员会书记王友三当选为会长[11]。而政法委正是直接操纵指挥迫害法轮功的主要行政部门,也是专职镇压法轮功的"610"办公室所挂靠的部门。

山东省莱芜市科技局(市政府机关)的学会部就是反邪教协会。根据科技局的机构设置,其学会部挂反邪教协会办公室牌子[12]。

下级官方机构接受上级反邪教协会的指令。北京市崇文区科学技术委员会和科学技术协会曾经按照北京市反邪教协会要求,组织人员撰写'致联合国人权组织的一封

信'以向国际社会显示镇压法轮功的"民意"[13]。这说明该协会具有政府职能部门的功能。

实际上,国际上一般也是把中国反邪教协会作为官方机构来看待的。英国广播公司BBC的报道就直称其为"官方中国反邪教协会"[14]。

2. 工作经费:

如上所述,反邪教协会的成员和常设办事机构人员都已经在政府编制内了,再加上目前所知的反邪教协会办事机构都设在政府机关内,办公用房、用车等基本设备和工资这些主要开支是由政府解决。

北京市科委曾经一次性资助 110 万元人民币成立北京市反邪教协会及开展相应的系列宣传教育活动[15]。在以中国反邪教协会章程为蓝本的各地区反邪教协会章程中,协会经费来源都有一项"有关单位资助"。然而在天津河西区、河北张家口市反邪教协会章程中关于协会经费来源的这一项就直接说明是"政府资助"[16]。山东省莱芜市反邪教协会章程中经费来源的这一项是"财政拨款"[17]。

2004年,重庆市科协和市反邪教协会决定对 2003年度"健康生活在我家"活动 (注:活动有反法轮功内容)的优秀组织单位进行表彰。对获得优秀组织奖的集体一次性给予 1000元——3000元的奖励;奖励经费在科协活动经费中列支[18]。

3. 活动性质

中国和各地反邪教协会的活动接受党委政法委、"610办公室"的领导和直接指挥。

中国反邪教协会主办的"中国反邪教网"称:反邪教协会是特殊的民间社团组织,具有重要的政治职能和任务,只有在党委的领导下,紧紧围绕防范和处理邪教工作大局开展活动,才能完成使命[19]。中共浙江省委强调要切实加强科协对反邪教协会工作的领导[20]。重庆市反邪教协会第一次和第三次理论研讨会,都有市委政法委的负责人到会讲话,对以前的工作给以肯定并对以后工作提出具体要求[21,22]。山东莱芜市反邪教协会的章程第二章业务范围第六条本会业务范围明确了协会贯彻党和政府反对邪教组织的方针政策和重要指示精神,承担有关部门交办的反邪教任务[17]。

2003年10月,中国反邪教协会组团出访美国,明确说明是按照中央的部署和安排[23]。

反邪教协会成立和重大活动都有当地的党政主要官员到会祝贺或讲话。这在任何一个民间团体都是不可能的。例如,2001年3月29日,湖北省反邪教协会成立时,副省长苏晓云出席成立大会并讲话[24]。内蒙古自治区反邪教协会成立时,自治区党委常委、宣传部长张国民出席成立大会并讲话[25]。

山东省各级党委"处理法轮功问题领导小组"则把反邪教协会挂靠的科协吸收为成员单位,凡有重大活动,省委都会对反邪教协会的工作有具体的安排和指导,而反邪教协会在认真完成后都会向党委报告[19]。

可以看出,反邪教协会是各级党委处理"法轮功"问题领导小组事实上的成员单位,遍布全国各个省市各个阶层,其运作体现了官办的"特殊性"和肩负的"重要的 政治职能和任务"。在国内,为当局镇压法轮功出谋划策,协助宣传和提供"理论思想依据",为江泽民集团镇压法轮功推波助澜。在国际上,反邪教协会积极参与 大陆境外的反法轮功宣传,为江迫害法轮功的政策寻求解释,将迫害延伸到海外。

四、"中国反邪教协会"的主要目标和特点

中国反邪教协会暨全国各省市反邪教协会是以反对法轮功为主要甚至唯一目的的组织。这直接违反了国务院社会团体登记管理条例[26]。该条例第四条规定,社会团体不得损害国家利益、社会公共利益以及其他组织和公民的合法权益。从中国和各地的反邪教协会的章程可以看出,该协会建立的主要目的是损害作为公民的法轮功修炼者和群体的合法利益[27]。作为全国反法轮功宣传的一部分,其目的是败坏法轮功和法轮功修炼者的名誉。该协会主要日常工作之一是积极提倡、实施和直接参与对法轮功学员的转化[28]。这是侵犯了宪法赋予公民的信仰自由。和以往对人民的迫害完全来自统治者不同,这是以一个民间团体的名义对人民进行思想信仰迫害。这在中国近代史上是罕见的。在对法轮功修炼人的迫害中,很多组织团体不同程度参与了,但只有反邪教协会一家以此为主要或唯一的目的。

五、"中国反邪教协会"成立后的主要活动

1. 全国反法轮功宣传的重要组成部分

配合江泽民操控的宣传机器在全国乃至世界范围内煽动整个社会仇恨法轮功是"中国反邪教协会"的主要工作任务。在接受《光明日报》记者刘敬智采访时,中国反邪教协会秘书长王渝生就解释了"百万人签名"活动是主动出击,把对法轮功的仇恨让世界知道[29]。

2001年1月23日发生的"天安门自焚"以及随之立即开始的铺天盖地的宣传是江泽民集团镇压法轮功升级和争取民众对镇压认可的最重要步骤[30]。中国当局从来没有允许过第三方的独立调查。华盛顿邮报记者菲利普.潘对"自焚"现场死亡的刘春玲居住地河南郑州的调查[31]、"追查国际"对几次在CCTV焦点访谈中出场的"自焚"组织者王进东的语音鉴定[32]、新唐人电视台制作的获奖作品"伪火"对现场录像的慢镜头分析[33]都表明"自焚"是刻意导演的。追查国际注意到,此时正是镇压陷入内外交困、难以为继,急需一个重大突破的时候[30]。还有不到两个月的时间,联合国人权会议将再次提出中国镇压法轮功而侵犯人权的问题。江泽民迫切需要向中国人民和全世界证明其镇压的合理性而逃脱谴责。1月11日,即"自焚"发生前的12天,中国反邪教协会开始推出反法轮功的"百万人签名"运动,很大程度上

就是为这个做准备的[34]。就在这个关键时刻,"天安门自焚""碰巧"在合适的时间、合适的地点以最合适的方式发生了。目前尚未能证实中国反邪教协会"百万人签名"和"自焚"案的直接联系,但"自焚"显然给了"百万人签名"最需要的理由和推动力。

2001年1月11日,"反对邪教、保障人权"的百万公众签名活动由北京开始向全国扩展[34]。到3月中旬,反邪教协会带到日内瓦联合国人权会议100卷签名布匹,重达1吨,主办者声称有约150万个签名[35],约占全国人口比例的千分之一。鉴于当时中国政府已禁止跨省的民间团体活动,这项签名运动能在全国主要城市开展完全依赖于官方的组织。例如,天津市由团市委组织[36],江西的签名地点就在省政府大院里[37]。而各高等院校的签名则由教育部和各地教委统一安排[38,39]。

在海内外举办反法轮功图片展。2003年11月26日至12月5日,由中国科协和中央610办公室筹办,中国关爱协会和中国反邪教协会在北京连续10日举办反法轮功的图片展[40]。图片展煽动观众对法轮功的仇恨。中国反邪教协会的同名图片展曾经通过中国驻外使馆在新加坡[41]、韩国[42]、荷兰海牙[43]、法国巴黎[44]等地展出,把仇恨宣传延伸到海外。

中国反邪教协会发起人之一、常务理事、武汉广播电视局局长、武汉电视台台长赵致真,在1999年6月专门制作的污蔑法轮功及其创始人的录像片,成为1999年7月20日开始镇压法轮功时 CCTV 的主要材料[45]。

每当有重大事件,反邪教协会就不断发表声明、组织座谈会等来配合当局的镇压。如就"傅怡彬弑父杀妻案"发表的声明[46],就"天安门自焚"事件发表的声明[47],就"鑫诺卫星再次插播事件"发表的声明[48],就美国国会通过 188 号决议,中国反邪教协会理事长庄逢甘发表的文章等[49]。

铺天盖地的宣传在镇压法轮功的运动中至关重要。华盛顿邮报 2001 年 8 月 5 日的报道中引述一位中国官员的话说,(镇压是否奏效)取决于三个因素:暴力、宣传和洗脑。他说,高压宣传是至关重要的。当中国社会转向反对法轮功,迫使修炼者放弃信仰的压力就增加,政府对不放弃修炼者使用暴力也就容易得多。政府利用"天安门自焚"作为反法轮功宣传的中心,通过反复播放 12 岁女孩的烧伤镜头,终于使许多中国人相信了政府说的。"纯暴力没有用,光是'洗脑'也无效,而如 果不是宣传改变了公众的态度,没有一种方法会起作用。"[30]

反邪教协会的宣传就是起了这样一种作用。

2.为迫害法轮功提供理论思想依据

2000年11月成立到2003年底,中国反邪教协会已经召开了八次报告会暨学术讨论会[50],举办了两届以"反邪教的理论与实践"为题的学术年会,专门讨论有关"转化"的理论等[46,51]。

2002年,北京市反邪教协会、北京心理卫生协会、市防范和处理邪教问题办公室 (610 办公室) 毕淑、刘福源等的研究结果"邪教痴迷者心理社会相关因素及干预措施的研究"获北京市科协 2002年度科协系统优秀调研成果奖[52]。山东省反邪教协会会长关于反法轮功的理论研究还被列为山东社科院的"十五"科 研项目[53]。

3.为迫害提供具体方案

反邪教协会并不满足仅仅在理论上提供方案,还直接插手第一线公安司法的领域参与迫害。反邪教协会发起人之一,中国工程院士潘家铮在全国政协会议讨论时提出过一个系统的镇压方案。其中部分内容包括:网络封锁(甚至建议法办为法轮功提供渠道的网站负责人);发动群众深挖和群众监督;对不放弃修炼的,党员退党、团员退团、担任公职的退职,不得从事教师、律师、记者、医师等工作[54]。

这个政策直接导致了对法轮功学员的迫害延伸至包括教育、法律界在内的社会各个领域。教育界有数十名教师和学生被迫害致死,其中包括 60 多岁的延边大学医学院教授朴世镐。他因讲法轮功真相被抓到延吉看守所后,遭到折磨虐待,但始终坚持对法轮大法的信仰。朴教授在延吉看守所被迫害至死[55]。广州大学女教师 李小晶于 2002 年 6 月 27 日晚上被绑架进广州市黄埔戒毒所"洗脑班",在不到 24 小时的时间内被迫害致死[56]。仅清华大学一校就有姚悦等 30 多名法 轮功学员被判非法劳教和长达 12 年的监禁[57]。法律界内则发生了包括江西法官胡庆云被迫害致死,超过 10 名律师、法官等受迫害案例[58]。

4. "洗脑"计划的主要策划和积极参与者

前苏联和其他一些独裁国家虽然也曾用精神病院迫害持不同政见者,但在规模和程度上都远远不及发生在中国的对法轮功修炼者的精神迫害。中国这场遍及全国的对全民的"洗脑"运动是史无前例的:通过全国的媒体造谣、诋毁;劳教所、单位和街道等以剥夺睡眠、强迫看诋毁法轮功的报纸和电视和施以酷刑等暴力"洗脑"。反邪教协会在这场"洗脑"迫害中起主要作用。

吉林省反邪教协会理事、空军"610"成员王志刚,吉林省反邪教协会会员宋剑锋,多次接受吉林省劳教所、"610"办公室等有关部门的邀请做系列报告,多次配合中央、空军、沈空以及吉林省、长春市"610"办公室的各类"转化"、研讨等工作。他们编写的两本书,在全国各地几百个劳教所、教养院、监狱、政法委、"610"办公室、"转化班"等单位使用;在十几个省、自治区、直辖市劳教所或"转化班"上作为重点教材予以采用[59]。据曾在吉林省饮马河劳教所 被关押的法轮功学员披露,这个以酷刑和打死多名法轮功学员而出名的劳教所,就曾经让王志刚在那儿对法轮功学员"洗脑"[60]。

据报道,河南省反邪教协会组织专家参与"帮教转化工作"[61];山东省济南市反邪教协会组织有关专家到劳教场所和"转化"学习班讲课;胜利油田反邪教协会总结出 12 种教育"转化"工作方式和方法、阐释了"转化"标准;山东省反邪教协会还配

合省委有关部门培训专管干部 800 多人次,为劳教场所、教育"转 化"基地提供书籍和音相资料[62]。山西省反邪教协会深入劳教部门开展帮教"转化"[63];黑龙江省哈尔滨市反邪教协会组织讲师团到万家劳教所讲座并赠送书籍[64];河北省张家口市反邪教协会成立"帮教团"深入到市和各县区"法制学校"开展帮教"转化"工作[65]。

这种"转化"后果的一个典型案例是中国协和医科大学基础所助理研究员林澄涛。林澄涛是国家"863"计划和美国中华医学基金 CMB 项目的课题骨干。他于 2001 年 10 月被绑架到团河劳教所二大队。2001 年年末,在新安劳教所被"洗脑"的林的妻子,从女子劳教所寄来信,建议劳教所二大队队长用它们女子劳教所的招术,如电刑、体罚、精神刺激、熬夜等来逼迫林屈服。警察不断逼迫林反复看他妻子的来信,林最终承受不了这种刺激和打击而精神失常[66]。

5.以民间团体的名义将中共的迫害延伸到海外,再将刻意制造的"海外新闻"反馈到国内证明其得到"国际支持",加剧国内的迫害。

2000年底,中国反邪教协会倡议开展反法轮功的"百万人签名"活动。签名活动于2001年1月11日从北京大学开始向社会上推动。中国反邪教协会把100匹100米长卷分发各地,由各地党政部门及地方"反邪教协会"组织公众签名。截至2001年2月26日,组织者声称签名人数已超过150万人。3月份,中国反邪教协会赴日内瓦联合国人权会议代表团将组织到的重达1吨签过字的100卷布匹带到日内瓦公开展示[67]。

2002年3月,中国反邪教协会又带到日内瓦联合国人权会议1万多封反法轮功信件[68]。然而,证据表明这些提交各联合国反映"民意"的信件[69]就是由反邪教协会自己组织撰写而非自发。如来自北京崇文区"致联合国人权组织的一封信"就是由北京市反邪教协会下达任务,崇文区科协组织"法轮功'转化'人员"或作"转化"工作的工作人员撰写的[13]。

2003年3月,以中国科技馆馆长,中国反邪教协会秘书长王渝生为团长的中国反邪教协会代表团再次赴日内瓦。这次是以中国关爱协会的名义。这是追查国际调查员拍摄的中国代表团在联合国大门外展示的反法轮功展板(左图)和书籍影像资料(右图)[70]

中国反邪教协会已经连续 3 年参加日内瓦的联合国人权会议了。期间还在法国 [71]、瑞士[72]等地为当地华侨和留学生举行反法轮功的专题报告会。中国反 邪教 协会的反法轮功宣传被刊登在中国驻外大使馆的网站上。 此外,作为中国反邪教 协会的主要成员的傅铁山[73]、圣辉[74]等官方宗教界人士在出访时以宗教人士的 身份攻击法轮功及其创始人。 以上中国反邪教协会在海外的活动都被人民日报、

新华社、CCTV等中央级媒体报道,而后被全国媒体广泛转载,成为反法轮功宣传的重要组成部分。

六、结论

从成立纲领、实际操作和后果都可以看出,中国反邪教协会是江泽民对法轮功修炼 人群犯下群体灭绝罪的主要帮凶和具体实行者。对其证据确凿的主要成员,建议有 关方面参照国际法庭对纳粹战犯中宣传文化部门的官员和卢旺达位已被定罪的宣传 种族灭绝罪犯的判决追究其法律责任。

参考资料

- 1. 中国反邪教协会章程
- 2. 《人民网》北京 2000 年 11 月 13 日专讯。特派记者胡果报道:中国反邪教协会今天在北京中国科技会堂举行成立大会。
- 3. 《人民网》天津 2003 年 10 月 28 日电。记者陈杰报道:全国反邪教工作经验交流会在津召开。
- 4. 《中国反邪教网》中国反邪教协会发起人名单
- 5. 《中国科技学术协会全国性学会名录》
- 6. 中华人民共和国民政部社会团体成立登记公告(第25号)
- 7. 中华人民共和国民政部社会团体成立登记公告(第44号)
- 8. 《中国科学技术史学会通讯》(第11号)2000-03
- 9. 《北京科技网》
- 10. 《追查国际》调查记录 2004-02-29
- 11. 《中央统战部网站》
- 12. 山东省莱芜市科技局机构设置: (7)学会部(挂反邪教协会办公室牌子)
- 13. 《崇文科技动态》第1期,2002年12月18日(总第1期)
- 14. 《BBC 中文网》2001 年 3 月 25 日。BBC 中文网驻德国特约记者史明报道
- 15. 《北京科教信息网》北京市科普工作新进展: 2001 年,资助 110 万成立北京市反邪教协会及开展相应的系列宣传教育活动,
- 16. 《天津市河西区反邪教协会章程》第二十九条,本协会经费来源:一、会费;二、捐赠;三、政府资助;……。《张家口市反邪教协会章程》第三十条,本协会经费来源:一、会费;二、捐赠;三、政府资助;
- 17. 《莱芜市反邪教协会章程》第二章,业务范围。第六条,本会业务范围 1、贯彻党和政府反对邪教组织的方针政策和重要指示精神,承担有关部门交办的反邪教任务。第五章,资产管理、使用原则。第二十六条,本会经费来源: 1、会费。2、捐赠、资助。3、财政拨款。4、其它合法收入。
- 18.《重庆市科协文件》重庆市科学技术协会、重庆市反邪教协会关于表彰 2003 年度"健康生活在我家"活动优秀组织单位的决定(渝科协发[2004]第 4 号)……奖励经费在科协活动经费中列支。

- 19. 《中国反邪教网》2003 年 07 月 04 日(李安平)山东各级反邪教协会统一挂靠在科协,各级党委处理"法轮功"问题领导小组都把科协吸收为成员单位,……对党委有关部门交办的各项工作任务,反邪教协会都认真完成,并及时向党委有关部门报告工作。
- 20. 中共浙江省委"关于进一步加强党对科协工作领导的意见"2003 年 1 月 20 日,"要切实加强科协对反邪教协会工作的领导。"
- 21. 《金桥信息》(jqinfo.com)2001年12月15日报道。重庆市反邪教协会第一次理论研讨会于2001年11月27日至28日在巴南区东方宾馆召开。市政法委副书记朱华凯到会讲话,代表市政法委对本次研讨会的召开表示祝贺,对市反邪教协会成立以来的工作给予了充分的肯定,并对市反邪教协会今后的工作提出了具体的要求。
- 22. 《上海反邪教协会网站》2003 年 10 月 8 日报道。2003 年 9 月 23 日至 24 日,重庆市反邪教协会第三次理论研讨会在巴南区召开,……市委政法 委秘书长 莫欠恒和中国反邪教协会副秘书长李安平出席本次研讨会并讲 话。市政法委秘书长莫欠恒……对市反邪教协会今后的工作提出了具体要求。
- 23. 《中国科学院心理研究所工作通讯》二 OO 二年第十二期(总 101 期)中国科学院心理研究所办公室。2002 年 12 月 30 日。"中国反邪教协会向心理所致感谢信"。中国反邪教协会按照中央的部署和安排,于 10 月中旬组团出访美国,.....。"
- 24. 《湖北日报》2001年03月31日本报讯(记者张小燕、通讯员丁高波报道)29日,"湖北省反邪教协会"在汉成立。副省长苏晓云出席成立大会并讲话。
- 25. 《内蒙古新闻网》2003 年 12 月 26 日报道。
- 26. 社会团体登记管理条例(1998 年 9 月 25 日国务院第 8 次常务会议通过)第四条。社会团体必须遵守宪法、法律、法规和国家政策,不得损害国家利益、社会公共利益以及其他组织和公民的合法权益, 不得违背社会道德风尚。
- 27. 关于发起成立"中国反邪教协会"的倡议书
- 28.《新华社》北京 2001 年 12 月 19 日电在中国反邪教协会第一届学术年会上,与会者就……"法轮功"练习者的心理分析、教育转化"法轮功"练习者的方法与 策略等方面进行研讨。
- 29. 《光明日报》2001年7月16日报道
- 30. The Washington Post. Washington, D.C.: Aug5, 2001.pg. A.01 (John Pomfret and Philip P. Pan.)
- 31. The Washington Post, February 4,2001, "Human Fire Ignites Chinese Mystery" (by Philip P. Pan).
- 32. 《追查国际》自焚语音鉴定报告
- 33. 《放光明电视制作中心》新唐人影片《伪火》获第 51 届哥伦布国际电影电视节荣誉奖(2002 年 1 月制作)

- 34. 《中新网》北京 1 月 11 日消息:由中国反邪教协会发起的"反对邪教、保障人权"百万公众签名活动 11 日在北京大学拉开帷幕。
- 35. 《人民网》2001年3月25日人民网特约记者顾玉龙报道。
- 36.《中新社》天津 2001 年 2 月 2 日电(记者孙志民)由共青团天津市委发起的 "天津市百万青少年反邪教统一行动"今天启动。
- 37. 《中新社》南昌 2001 年 2 月 7 日电(记者段八一)江西省"反对邪教保障人权百万民众签名活动"今天在江西省政府大院举行签名活动。
- 38. 《中国教育报》2001年2月12日
- 39. 中共教育部党组共青团中央关于在各级各类学校广泛开展"校园拒绝邪教"活动的通知(2001年2月1日)教党[2001]1号
- 40.《中国科普》2003 年 11 月 27 日。由中国关爱协会和中国反邪教协会主办的《崇尚科学关爱生命维护人权反对邪教》大型展览,26 日在北京中国科学技术馆开幕。中共中央政治局委员、书记处书记、中宣部部长刘云山,中共中央政治局委员、书记处书记、国务委员、公安部部长周永康观看了展览。
- 41. 《中新网》北京 2001 年 11 月 10 日消息:由中国驻新加坡大使馆、中国科协和中国反邪教协会主办的"反对邪教维护人权"图片展 10 日下午在新加坡中华总商会嘉庚堂举行
- 42. 《新华社》汉城 2001 年 12 月 20 日电(记者高浩荣)"反对邪教,维护人权"图片展 20 日在中国驻韩国大使馆开幕。这次图片展由中国驻韩国大使馆、中国科学技术协会和中国反邪教协会共同举办。
- 43. 《新华网》海牙 2002 年 1 月 29 日电(记者王星桥)由中国反邪教协会和中国驻荷兰大使馆联合举办的"反对邪教,维护人权"图片展 29 日在荷兰海牙开幕。
- 44. 据新华社巴黎 2002 年 1 月 4 日电(记者徐振强)由中国反邪教协会和中国驻法国大使馆联合举办的"反对邪教,维护人权"图片展 4 日下午在巴黎开幕。
- 45. 《人民日报》2000 年元月 1 日第九版。武汉电视台台长赵致真在全国科普工作大会上发言的摘要
- 46. 《人民日报》2001年12月20日第四版中国反邪教协会第一届学术年会在京召开(北京,2001年12月19日)。
- 47. 《光明日报》2001年2月2日本报北京2月1日电
- 48. 《新华社》北京 2002 年 7 月 9 日电"中国反邪教协会强烈谴责'法轮功'攻击 我国鑫诺卫星新罪行的声明"
- 49. 《人民日报》2002年08月05日第四版全国政协常委、中国科学院院士庄逢甘:"养虎为患必将自食恶果"
- 50. 中国反邪教协会八次报告会暨学术讨论会
- 51. 《中国科学技术协会网站》中国反邪教协会 2002 年年会在京举行,以"反邪教的理论与实践"为题(北京,2002 年 12 月 25 日)。中国科协副主席、书记处书记徐善衍出席会议并讲话,要求"协会要积极开展邪教问题及其发展规律的理论研究,积极配合有关部门做好教育转化工作和宣传揭批工作"。

- 52. 《首都科技网》(www.bast.net.cn)2002 年度科协系 统优秀调研成果
- 53. 《山东省社会科学界联合会》山东社科院"十五"科研项目
- 54. 《中国工程院》潘家铮院士在全国政协讨论上发言。
- 55. 《明慧网》2002 年 8 月 30 日吉林省消息,延边大学医学院的老教授朴世浩,因向民众讲法轮功真相被拘禁在延吉看守所数月,于 2002 年 8 月 21 日被迫害致死。
- 56. 《明慧网》2002 年 8 月 22 日。广州大学教师李晓今于 6 月底被绑架进广州 市黄埔戒毒所洗脑班,于第二天被迫害致死,死因不明。
- 57. 《明慧网》2002年2月23日因修炼法轮功而遭迫害的清华学子纪事
- 58. 《明慧网》2001年11月7日据法轮大法讯息中心11月6日报导:来自江西的消息证实,南昌市大法弟子、原江西省高级人民法院处长胡庆云已在今年早些时候被当局迫害致死。消息来源称,主管迫害法轮功的"610办公室"严密封锁一切消息。
- 59. 《天鉴网》摘自吉林省反邪教协会编《反邪教工作简报》2001 年 11 月 1 日 第 15 期
- 60. 《明慧网》2004年2月2日"正念抵制吉林省饮马河劳教所野蛮洗脑"
- 61. 《河南报业网-河南日报》2002 年 01 月 21 日河南省反邪教协会,因为"举办专家专场报告会,参与组织'反对邪教、保障人权'百万公众签名活动,并从科 技界、社科界、法律界中组织专家,参与对'法轮功'痴迷者的帮教转化工作"、"揭批'法轮功'工作成绩突出,受到中国反邪教协会的肯定。
- 62.《中国反邪教网》2003 年 6 月 9 日发表的中国反邪教协会副秘书长李安平 文章:山东省反邪教协会副会长周忠祥多次进入劳教场所和转化学习班 面对面地转 化"法轮功"学员;济南市反邪教协会与济南市的劳教场所和转 化学习班建立了协作关系,协会组织有关专家、到劳教场所和转化学习班讲 课,帮助转化"法轮功"学员。胜利油田反邪教协会对《"法轮功"练习者的 痴迷原因及转化对策》进行了调查研究,总结出 12 种教育转化工作方式和 方法,阐释了"法轮功"练习者的转 化标准,"有力地推动了教育转化工作的 开展"。省反邪教协会还配合省委有关部门培训专管干部 800 多人次,组织 专题讲座 10 余次,听课人数达万余人。山东 省各级反邪教协会还为劳教场 所、教育转化基地提供反邪教的书籍和音相资料。
- 63. 《山西科普网》"山西省科协 2002 年工作回顾与 2003 年主要工作思路"山西省反邪教协会……,深入劳教部门开展帮教转化,汇编印发反对邪教学术论文集等工作。
- 64. 《东北网》(阎智凯)哈尔滨市科协、反邪教协会 2002 年 2 月 26 日组织反 邪教讲师团到万家劳教所......,并赠送了《反邪教教育读本》等科普书籍。
- 65. 《张家口科普》张家口市反邪教协会成立"帮教团"2003 年 9 月 18 日,张家口市反邪教协会成立了以协会部分理事为主要成员的"帮教团"。其任务是深入到 市和各县区"法制学校"开展帮教转化工作,。
- 66. 66. 《明慧网》2003 年 1 月 1 日"野蛮洗脑酿人伦惨剧:年轻学者被逼精神失常、妻子被洗脑后要求酷刑折磨丈夫"。2001 年年末,林(澄涛)的妻子在新安劳教所被邪恶势力洗脑,背叛了自己信仰,从女子劳教所寄来信,

建议队长用它们那里的招术,如电刑、体罚、精神刺激、熬夜等来逼迫林屈服。可见,邪恶的洗脑是何等的丧失人性,使一个修心向善的人变成一个陷害亲人的人。恶警不断逼迫林反复看他妻子给他的来信,林最终承受不了这种刺激和打击,冲到筒道里大喊大叫,从此精神受到严重摧残。

- 67. 《中新网》2001年3月27日特写"反邪教百万公众签名长卷递交联合国"
- 68. 《新华社》2002 年 3 月 23 日"1 万多封中国公民反邪教信件在日内瓦广场上展示"
- 69. 《北京周报》据《中国新闻网》2002年3月21日:中国反邪教协会向联合国人权机构转达中国民意
- 70. 《追查国际》调查员 2003 年日内瓦报告。
- 71.《新华社》巴黎 2001 年 3 月 25 日电正在法国访问的中国反邪教协会代表团 25 日为旅居法国的华侨华人举行了题为"反对邪教,保障人权"的专题报告 会。
- 72. 《中新网》北京 3 月 21 日消息。2002 年 3 月 20 日中国反邪教协会代表团在日内瓦举行报告会
- 73. 《人民网》2003年2月21日报道。
- 74. 《人民网》2000年8月30日报道。

附录I。历年参加联合国人权会议的中国反邪教协会代表团部分成员

参加 2001 年联合国人权会议的(6人): 王渝生(团长、中国科技馆馆长)、傅铁山、圣辉、司马南、张凝(国家行政学院法学博士)

参加 2002 年联合国人权会议的(9 人): 王渝生(团长、中国科技馆馆长)、叶叔华(代表团名誉团长、院士、上海天文台)、李安平(副秘书长)、程宁宁(副秘书长)、石华(北京中医药大学教授)、邱丕相(上海体育学院教授)、刘天君(北京中医大学教授)

参加 2003 年联合国人权会议的(8人): 王渝生(团长、中国科技馆馆长)、王家福、学诚、石华(北京中医药大学教授)、尤雪云(中国人权研究会理事)、王仆(牧师,南京金陵协和神学院图书馆馆长)